

Fecha: 08-06-2023
 Medio: La Discusión
 Supl.: La Discusión
 Tipo: Noticia general

Pág.: 4
 Cm2: 770,1
 VPE: \$ 767.021

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:

3.500
 Sin Datos
 No Definida

Título: Consejo Constitucional se instala con la meta de consensuar un texto en cinco meses

7

de noviembre debe estar terminada la propuesta de nueva Constitución que se plebiscitará el próximo 17 de diciembre. En total, serán solo cinco meses en los que el órgano deberá buscar consensos y lograr acuerdos.

La ceremonia de instalación del Consejo constitucional se desarrolló en el excongreso nacional.



ISABEL CHARLÍN REYES
 icharlin@ladiscusion.cl
 FOTO: PROCESO CONSTITUCIONAL

SU ACCIONAR TENDRÁ COMO BASE EL ANTEPROYECTO DE LA COMISIÓN EXPERTA

Consejo Constitucional se instala con la meta de consensuar un texto en cinco meses

Presidente Gabriel Boric relevó el trabajo realizado por los comisionados, y recalzó que “Chile no se construye de la noche a la mañana”. Paralelamente, ayer comenzó el Mes de la Participación, que permitirá a los ciudadanos expresar sus ideas por medio de distintas plataformas de difusión.

Ayer partió la cuenta regresiva de cara al plebiscito del 17 de diciembre, con la instalación del Consejo Constitucional, órgano que recibió la propuesta de anteproyecto de Constitución elaborada por la Comisión Experta, la cual deberá analizar, debatir, complementar -o cambiar-, y votar antes del 7 de noviembre.

Son cinco meses de trabajo en los que los 50 consejeros que ayer juraron, deberán intentar ponerse de acuerdo y sacar adelante este segundo proceso Constitucional que vive el país en los últimos tres años.

Ayer también se eligió a la mesa directiva de este órgano soberano del Proceso Constitucional. La representante del Partido Republicano, Beatriz Hevia y el Independiente-PS, Aldo Valle, fueron elegidos por sus pares como presidenta y vicepresidente, respectivamente.

La primera sesión ordinaria se desarrolló con la presencia del Presidente de la República, Gabriel Boric, y en ella, los 50 consejeros y consejeras asumieron como integrantes del Consejo Constitu-

cional y recibieron el anteproyecto de parte de la Comisión Experta. Dicha propuesta es el documento de base sobre el cual el Consejo iniciará su trabajo para cerrar un texto definitivo de nueva Constitución para Chile.

A la sesión de instalación, además, asistieron los presidentes del Senado, Juan Antonio Coloma y de la Cámara de Diputadas y Diputados, Vlado Mirosevic, junto al presidente de la Corte Suprema,

Juan Eduardo Fuentes.

De los 51 consejeros y consejeras elegidos, 50 hicieron aceptación del cargo ante el consejero Miguel Littin, quien presidió la testera de manera transitoria, por tratarse de la persona de mayor edad.

Estuvieron presentes también miembros del Comité de Admisibilidad y de la Comisión Experta en Pleno, cuya mesa directiva entregó el anteproyecto, e hizo una relación de contenidos del documento.

“Chile no se construye de la noche a la mañana”

El Presidente de la República, Gabriel Boric, relevó ayer el rol que desempeñarán los 50 representantes del órgano dentro de los próximos cinco meses, para la redacción de la propuesta final de la nueva Constitución que se le entregará a la ciudadanía.

El jefe de Estado expresó, refiriéndose a los consejeros, que “hoy asumen ustedes una tarea que ha

Aldo Sanhueza no juró

Aldo Sanhueza, el consejero Constitucional electo por el Biobío y exmilitante del Partido Republicano, no asistió ayer a la ceremonia de instalación del Consejo Constitucional, por lo que no será proclamado como consejero, según precisó el Tricel, ya que tampoco concurrió el lunes al acto de proclamación. Esto ocurre luego que se conociera que fue detenido e imputado por tocaciones a una mujer en 2019, por lo que el órgano quedó compuesto por 49 consejeros y un representante indígena (50 en total).

“Ha sido encomendada por el pueblo de Chile y por su historia, representar a la ciudadanía en la elaboración de un nuevo texto Constitucional, una nueva cartamagna, una nueva norma fundamental para nuestra patria”.

Agregó que “este Consejo se instala hoy porque hemos logrado, recorriendo un largo camino, que primen los acuerdos, y demuestra, además, y espero que todos y todas seamos conscientes de ello, nuestra fortaleza como país cuando somos capaces de poner el bien común por sobre nuestros intereses particulares”, afirmó.

Planteó también que “el trazado del proceso que hoy transitamos es producto de perseverar, a veces de manera improbable, en el diálogo. En esto, el borrador específicamente sobre el cual van a trabajar, que fue aprobado por unanimidad por la Comisión Experta, ha sido fruto de amplios acuerdos de quienes sostienen miradas, posturas diversas, tal como sostienen miradas y posturas diversas los habitantes de nuestra patria”.

El Mandatario precisó que “Chile no se construye de la noche a la mañana. Chile no parte de cero. Este proceso espero que logre, además, acercar a la ciudadanía a la política, que ponga de relevancia el poder discutir de quienes pensamos distinto y llegar a acuerdos por el bien de nuestro país”, sostuvo.

La unidad como eje

En tanto, el consejero que presidió la testera al inicio y tomó el juramento a sus pares, Miguel Littin, relevó la unidad como eje central para sacar adelante el Proceso Constitucional.

“Quiero proponerles un pequeño acuerdo, con mucha humildad, que en el momento de jurar pensemos en Chile, pensemos en las mujeres, en los hombres, en los campesinos, en los obreros, a la clase media y en la gente que confió en nosotros y que nos entregó una misión, y que nos dijo en la calle: ‘Escriban una Constitución clara que yo entienda y comprenda. Escriban una Constitución que yo la ame, que la haga mía y la defienda, y que sirva de carta de navegación en el futuro’”, expresó.

Elección de mesa directiva

La mesa directiva del Consejo Constitucional quedó conformada por la consejera Beatriz Hevia (Partido Republicano), como presidenta; y Aldo Valle (Independiente-PS), como vicepresidente de la instancia que tiene como mandato elaborar un nuevo texto constitucional, teniendo como base el anteproyecto aprobado por la Comisión Experta.

La consejera representante de la región de Los Lagos, quien obtuvo 33 votos, es abogada de la Universidad de Los Andes, con un diplomado en libre competencia en la Pontificia Universidad Católica (PUC). Se

ha desempeñado como asesora legislativa en el Congreso Nacional y asesora jurídica en el Ministerio de Economía.

Al asumir el cargo, expuso la importancia de alcanzar una propuesta Constitucional “que represente no sólo a los consejeros, sino también a los millones de chilenos que han depositado su confianza en nosotros”.

En tanto, Aldo Valle, consejero de la región de Valparaíso, quien obtuvo 17 votos; ocupará la vicepresidencia del órgano Constitucional. Abogado y académico, se ha desempeñado como rector de la Universidad de Valparaíso y vicepresidente del Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas.

Valle agradeció la confianza y “distinción” que representa integrar la mesa directiva del Consejo Constitucional.

“Debemos representar lealmente a quienes nos eligieron, hacerlo sobre la base de que representar no es necesariamente no escuchar al otro. El principio debe ser siempre escuchar”, dijo.

Poder Legislativo

El presidente del Senado, Juan Antonio Coloma, destacó las positivas señales que se desprenden de este hito republicano, y que dan cuenta de “las lecciones aprendidas tras el primer proceso Constitucional”.

“Qué distinta esta inauguración, con la canción nacional entonada por todos, un acto serio, solemne, convocante, con la presencia de las autoridades presididas por el Presidente de la República y un consejo comprometido a tener un texto Constitucional que nos una”, dijo el parlamentario.

Añadió que “es un comienzo muy distinto al otro proceso, donde la falta de diálogo, la violencia y la descalificación se impusieron desde el primer momento”.

Coloma expresó también su esperanza de que los consejeros puedan avanzar en cambios que representen espacios de entendimiento, “para eso han sido elegidos, para lograr un texto Constitucional que nos agrupe a todos por los próximos 30 ó 40 años”, puntualizó.

Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputadas y Diputados, Vlado Mirosevic, llamó a generar un debate serio para “tener un texto aprobable”.

“Espero que se llegue a un debate y serio para tener un texto que sea aprobable, aprobable para amplios sectores de la sociedad”, precisó.

“En esta segunda oportunidad que tiene Chile de llegar a una Constitución escrita en democracia, espero que aquellos que han resultado electos, se tomen en serio esa posibilidad”, añadió.

Mes de la Participación

En tanto, opinar y expresar los anhelos de la ciudadanía con el fin de que queden plasmados en la futura Constitución es el gran objetivo del “Mes de la Participación”, que partió a la medianoche de ayer, a cargo de la Secretaría de Participación Ciudadana (SPC).

Este proceso, cuyo lema es “Si estamos todos(as), será de todos(as)”, se prolongará hasta el 7 de julio próximo a través de distintas plataformas de difusión que se pueden encontrar en el sitio web www.secretariadeparticipacion.cl, a través de las cuales se podrá acceder a diversas instancias de diálogo, donde la ciudadanía de manera individual o colectiva podrá participar.